

Un mot de Réal, Diane et Donna

François et Vincent, Vol. 5 N° 53

Paroisse Saint-François-Xavier (1858)			
650, rue Shefford, Bromont, Qc. J2L 1C1			
Tél. : 450 534-2181, Téléc. : 450 534-0329			
rlanoie1858@gmail.com			
Assemblée de fabrique			
Cynthia Dunlavey	450 534-2009	Chantal Robidoux	450 830-0520
Jocelyn Phaneuf	450 779-2617	François Thouin	514 625-7509
Philippe Hamel	450 534-4445	Donna Harvey, prés.	450 919-3614
Réal Lanoie, curé		450 534-2181	

29 décembre 2024

La Sainte Famille de Jésus, Marie et Joseph C



Au seuil d'une nouvelle année, la fête de la Sainte Famille nous permet de réfléchir un peu sur nos familles aujourd'hui. La famille est une réalité complexe. Il existe toutes sortes de familles : familles nucléaires traditionnelles, familles monoparentales, familles reconstituées, familles homo sexuelles, etc.

Quelle que soit notre situation familiale, la fête d'aujourd'hui nous fournit l'occasion de faire un petit examen sur la vie d'amour et de foi de nos diverses familles. Et elle nous invite à injecter toutes les vitamines nécessaires pour que ces deux grandes valeurs se développent dans nos milieux familiaux.

Le texte nous rappelle d'abord que la vie d'amour et de foi est basée sur la tradition et sur les valeurs humaines.

La maison de Nazareth a été pour Jésus son centre d'apprentissage : «il grandissait en sagesse et en grâce». Jésus a appris de ses parents les valeurs traditionnelles et, toute sa vie, il est resté «le fils du charpentier». Les évangiles nous le rappellent continuellement. Il grandissait entouré d'amour et de tendresse. Marie et Joseph, protecteurs et éducateurs de l'enfant, avaient une relation positive avec Dieu et avec les autres.

Jésus doit à sa famille la foi, la prière, la justice, l'honnêteté, la sérénité, le respect des autres, la sincérité, le civisme, l'esprit de service et la joie de vivre. Il a appris à reconnaître l'importance des traditions et des valeurs humaines! ...

Père Yvon-Michel Allard, s.v.d

* * * * *

HORAIRE DES MESSES

Samedi, 28 décembre **La Sainte Famille de Jésus, Marie et Joseph C**

16:00 Charles-Antoine Robitaille x parents et amis

19:00 Yohan Musumarra x parents et amis

Dimanche, 29 décembre

08:00 Alcide Morin x Gisèle et les enfants

10:30 Mariette et Eugène Arès, Yves Arès (18^e), Sylvie Beauchemin (4^e), Denise Potvin, Georgette et Paul-E. Racicot x Denise et André

Gabrielle Dumoulin x Diane et Murielle

16:00 Lise, Élise et Jean-Paul Proulx x Francine et Gilles

Lundi, 30 décembre

08:30 Familles Monette et Sinotte x Marcelle et Michel

Sara Fournier x parents et amis

Thérèse Lambert (25^e) x les enfants

Mardi, 31 décembre

08:30 Jean-Jacques Désilets x Louise

Veille du Jour de l'An

16:00 Viola Chevarie-Harvey (24^e) x Donna et Gilles

Christian Thériault (13^e) x Donna et Gilles

19:00 Manon Martel (10^e) x Françoise et la famille

Mercredi, 1^{er} janvier **Jour de l'An**

08:00 Francine et Martin Bouvier x Dr Guy et famille

10:30 Denis Larouche x Murielle et Diane

Normande et Maurice Buck x Joyce et Kathleen

Eric Brunelle x Monique Bédard

Rachel St-Martin x Francine et Gilles

Daniel Lavallée x Jean-Pierre

16:00 Lucienne et Léo Dupuis x Francine et Gilles Dupuis

Jeudi, 02 janvier *Saints Basile le Grand et Grégoire de Nazianze*

Messe à l'extérieur à vos intentions x Réal

Vendredi, 03 janvier *Saint Nom de Jésus*

08:30 Mario, Berthe, Roland Racicot (10^e) x Sylvie, Hélène et André

Yolande Gélinas x Lorraine et Gilles

Samedi, 04 janvier *Les Saints Innocents*

08:30 Léon Courville x parents et amis

Épiphanie du Seigneur

16:00 Jacques Monchamp x Huguette Constant

Richard Labonté (12^e), Aimé Deslauriers (25^e) x famille

19:00 Action de grâce x Monique et Gilles Boucher

Dimanche, 05 janvier

08:00 Patricia & Norbert Dunlavey x Cynthia & Family

Léo Francoeur x famille Danie et Alain Francoeur

Chantal Robillard-Labbé x Sylvain

Suzanne St-Laurent, Gladys Potvin, Fernand Bergeron x Noëlla et Horace

10:30 Céline Brais x la famille

Vivants et défunts/fam. Drolet x Ghislaine et Gerry

Daniel Lavallée x Jean-Pierre

Normande Doyon (20^e) x Réjean et Dominique Désilets

Familles Nado, Demoy, Guigo, Le Hallocoy x Marylène et Bernard

Mélanie Arès (1^{er}), Marie- Paule Bédard-Arès x Raynald

Florence Crandall x Bruno et la famille

Lucien Lortie x parents et amis

16:00 Ginette D'Andrieu (3^e) x Claude et la famille

Faveur obtenue x Aline

La lampe du sanctuaire brûlera aux intentions
de la famille Céline et Bertrand Jacques
et de la famille Jacqueline et Rolande Richer

Le feuillet est aussi disponible sur Facebook

<https://www.facebook/ParoisseBromont>

Offrandes de la fin de semaine : 1830,00 \$. Merci beaucoup.

* * * * *



À l'hôpital BMP de Cowansville, le 15 décembre 2024 à l'âge de 77 ans, est décédée Mme **Nicole St-Jean** épouse de feu Denis McDuff, demeurant à Brigham. Elle laisse dans le deuil ses fils, Michel (Julie), Robert (Claude) et Éric, ses 3 petits-enfants, ses 2 arrière-petits-enfants. Elle laisse également son ami de cœur, Réjean Désilets, ses frères et sœurs, Roger, Micheline, Francine, Yves, Denis et autres parents et amis.

+ + + + +



Subitement, le 15 décembre 2024, à l'âge de 79 ans, est décédé monsieur **Jean-Claude Arès**, époux de madame Géraldine Groulx. Outre son épouse Géraldine, il laisse dans le deuil ses enfants : Nancy, Linda et Michel; ses 6 petits-enfants. Il était le frère de feu Gabriel. Il laisse également ses beaux-frères, belles-sœurs, neveux, nièces, autres parents et ami.

+ + + + +



À l'hôpital de Granby, le 7 novembre 2024, à l'âge de 94 ans, nous a quittés Mme **Madeleine Duhamel**, épouse de feu Réal Beauregard. Elle laisse dans le deuil ses enfants : Lucie (Ghislain Ménard), Josée, Jean (Julie Lebreux), ses petits-enfants : Charles, Ernest et Èva. Elle était la sœur de feu Thérèse, feu Joseph, feu Rita, feu Lise, ... Elle laisse également derrière elle de nombreux neveux, nièces, autres parents et amis.

* * * * *

Voici le calendrier de nos défunts

29 décembre : Noreen Enright (16^e), Aurèle Privé (15^e), Oswald Enright (14^e), Maurice Séguin (14^e), Manon Martel (10^e)

30 décembre : André Paquette (13^e), Alice Désormeaux (11^e), Andrée Goulet (6^e), Réal Beauregard (3^e)

31 décembre : Richard Labonté (12^e)

1^{er} janvier : Georges Payette (24^e), Clément Giguère (3^e)

02 janvier : Fernand Huard (14^e), Roland Racicot (10^e), Patricia Brophy (10^e)

03 janvier : Louise Roy Beaudoin (19^e), Marie Jeanson-Boisvert (17^e), Wilbert Campbell (11^e), Mélanie Arès (1^{er})

04 janvier : Claire Turcotte-Richard (16^e), Lise Forand (11^e)

05 janvier : Aimé-Léon Deslauriers (25^e), Manon Privé (14^e), Michaël Campbell (9^e), Ginette D'Andrieu (3^e)

* * * * *

Mot de Réal

J'ai en mémoire cette vieille prière du soir, que nous récitons le soir du temps où j'étais pensionnaire, il y de ça une cinquantaine d'années. Je la récite parfois en disant non pas ce jour qui finit mais cette année qui finit ... pour cette nouvelle année qui vient ...

Réal

Merci Seigneur pour ce jour qui finit, merci pour cette nuit qui vient, qu'elle m'apporte repos et force pour faire mieux demain. Dans ce jour qui finit, tout n'a pas été beau, ni bien, ni parfait. Pardonne, oublie, Seigneur et donne le courage pour que demain soit meilleur qu'aujourd'hui. Dans ce jour qui finit, des hommes et des femmes ont souffert, des enfants aussi. Fais que quelque chose vienne apaiser leur peine, fais que quelqu'un soulage leur chagrin. Guéris les malades, si c'est pour leur bien, donne du pain à ceux qui ont faim; et demain, il y aura moins de souffrance qu'aujourd'hui. Dans ce jour qui finit, je n'ai pas été ce que j'aurais dû être. Fais-moi meilleur, mon Dieu, moins dur envers les autres, plus doux, plus patient. Fais-moi plus fort aussi, plus exigeant pour moi-même, plus actif dans mes travaux, plus charitable et plus souriant; et demain, il y aura plus de joie qu'aujourd'hui.

Amen.

* * * * *

COMMENT PRENDRE PART AU JUBILÉ SANS ALLER À ROME ?



Certains catholiques sont légitimement empêchés de se rendre à Rome pour l'année jubilaire qui commence le 24 décembre.

Le [Jubilé 2025](#) est un événement d'une grande importance pour l'Église catholique, attendu par des millions de fidèles à travers le monde. La tradition des années Saintes remonte au jubilé de l'an 1300 promulgué par le Pape Boniface VIII pour célébrer l'anniversaire de l'Incarnation. Depuis lors, tous les 25 ans s'ouvre une année Sainte à Rome. Cette tradition cherche à raviver la foi des fidèles du monde entier. C'est un temps de conversion, de pénitence et de pardon pour tous les baptisés. Cette année, le thème du Jubilé 2025 est "Pèlerins de l'espérance". Chaque catholique est convié à converger vers Rome durant cette année, mais il est également possible de s'unir à cette démarche depuis chez soi et obtenir l'indulgence plénière. Voici le guide pour prendre part à l'année jubilaire.

1. Participer à l'Ouverture du jubilé dans son diocèse

Le Jubilé débute lors de l'ouverture des Portes Saintes le 24 décembre 2024 et se termine à la fermeture de ces dernières le 6 janvier 2026. En France, comme dans le monde entier, dans toutes les cathédrales et co-cathédrales les évêques diocésains célébreront le 29 décembre la messe pour l'ouverture solennelle de l'Année Jubilaire, selon le Rituel qui sera préparé pour l'occasion :

À la cathédrale Saint-Hyacinthe-le-Confesseur
Messe d'ouverture du Jubilé 2025, Le dimanche 29 décembre 2024, 17 h

Le temps est venu d'un nouveau Jubilé au cours duquel la Porte Sainte sera à nouveau grande ouverte pour offrir l'expérience vivante de l'amour de Dieu (Bulle d'indiction du Jubilé 2025). Soyons Pèlerins d'espérance! En communion avec ce désir du pape François, je vous invite à la messe solennelle d'ouverture de l'Année jubilaire. Ensemble nous ferons l'expérience de la force de l'espérance en Dieu. Que Dieu ouvre nos cœurs à son immense tendresse!

Mgr Christian Rodembourg, M.S.A.

2. Obtenir l'indulgence plénière sans aller à Rome

Lors du Jubilé 2025, il sera possible d'obtenir une [indulgence](#) spécifique à cet événement inédit. Il ne sera pas obligatoire de venir en pèlerinage à Rome pour obtenir cette indulgence. Tout sanctuaire, toute basilique, toute cathédrale qui seront désignés par un évêque ou une conférence épiscopale comme église jubilaire sera une destination éligible pour obtenir l'indulgence.

L'indulgence jubilaire pourra aussi être accordée à toutes les personnes qui ne sont pas en mesure d'effectuer un pèlerinage ou une visite. Il leur est proposé, comme alternative, de prier depuis chez eux, voire de suivre le pape ou l'évêque diocésain en direct sur un écran ou à la radio. Les évêques pourront accorder la bénédiction pontificale avec indulgence plénière "au moment le plus opportun" pendant ce temps jubilaire.

3. Participer à la messe pour l'Espérance

Pour faire grandir dans les cœurs la vertu théologique de l'Espérance, le pape François propose aux diocèses de célébrer une messe pour l'Espérance qui a été spécialement écrite pour cette année jubilaire.

4. Effectuer un pèlerinage jubilaire

Traditionnellement, l'année jubilaire est une période où les fidèles sont encouragés à entreprendre un pèlerinage pour y vivre une expérience spirituelle profonde.

5. Réciter la Prière du jubilé

Durant cette année sainte, les catholiques sont appelés à nourrir leur foi par la prière. Pour les accompagner tout au long de cette année, le pape François a écrit une prière spéciale pour le Jubilé 2025.

*Père céleste, la foi que tu nous as donnée
en ton fils Jésus-Christ, notre frère
et la flamme de la charité
répandue dans nos cœurs par l'Esprit Saint
réveillent en nous la bienheureuse espérance
de l'avènement de ton Royaume.*

*Que ta grâce nous transforme
en cultivateurs assidus des semences de l'Évangile
qui féconderont l'humanité et le monde,
dans l'attente confiante des cieux nouveaux et de la terre nouvelle,
lorsque les puissances du mal seront vaincues
ta gloire sera manifestée pour toujours.*

*Que la grâce du Jubilé ravive en nous, Pèlerins de l'Espérance,
l'aspiration aux biens célestes et répande sur le monde entier
la joie et la paix de notre Rédempteur.
À toi, Dieu béni dans l'éternité
la louange et la gloire pour les siècles des siècles.*

Amen

COMME UN PHARE DANS LA NUIT



*Nous voici devant toi, hommes et femmes
souvent perdus dans la pénombre
des à peu près, de l'incertain et de l'éphémère.
L'obscurité nous entoure toujours,
dissimulant l'espoir possible,
masquant la rencontre qui nous relèverait.*

*Et pourtant, Seigneur, tu es là.
Comme un phare dans la nuit,
ta lumière guide notre route,
mais nous n'en voyons souvent que
la lueur intermittente, passagère.
Fais grandir en nous la confiance,
celle qui met le cap sur ta clarté,
à l'horizon de nos existences.
Alors nous serons ensemble face à toi,
et non plus isolés dans nos ténèbres ;
la nuit sera complice de notre espérance,
et non plus prison de nos échecs.*

*La clarté parsemée de nos bougies
répondra en miroir au ciel étoilé de Noël.
Nos vies s'illumineront pour les autres,
pour ceux qui sont loin, ceux qui sont seuls,
ceux qui ploient sous leurs fardeaux,
pour ceux qui ont des décisions importantes à prendre,
comme pour ceux qui sont dénués de tout
et n'ont plus rien à décider pour eux-mêmes.
Seigneur, comme un phare dans la nuit,
tu fais naître en nous la joie du chemin retrouvé,
la sérénité d'un avenir sûr.*

*Que ta promesse soit notre force,
pour que nous portions au monde
l'éclat de ton amour et la lumière de ta paix.*

Geoffroy Perrin-Wilim EEUdF - Equipe Nationale Scouts et Guides de France

DES HISTOIRES DANS NOTRE ÉGLISE

#45 Dans notre cimetière : Monuments spéciaux Monuments : Famille Paul Bienvenu



C'est depuis 1973 que Paul et sa famille se sont établis ici à Bromont. Par contre, c'est Hyppolite Fontaine dit Bienvenu, l'arrière-grand-père de Paul qui fut le premier à s'établir à West Shefford. Il épousa Anne Potvin. Ils ont eu 8 enfants. Parmi les descendants, certains portent que le nom de Fontaine, pour d'autres il y a un "e" à Bienvenue puis certains n'ont pas le "e" comme M. Paul. Un des fils d'Hyppolite, Joseph et son fils exploitent des fermes où se situent maintenant le site olympique. Paul est né à Sherbrooke en 1931. Il épousa Francine Poupart en 1962 et ils eurent 3 enfants : Sylvie, Charles et Marc. Du grand-papa au papa et Paul, le travail fut dans le domaine des scieries et des contenants de bois et ce du Manitoba jusqu'à la Nouvelle-Écosse.

Paul avait aussi une grande passion soit celle des hippomobiles et des chevaux. Grâce à ses recherches menées à travers le continent nord-américain, il avait déniché des pièces rares et uniques. Patiemment, il les avait étudiées, documentées, restaurées avec attention, montrées, prêtées et, à certaines occasions, avait permis leur utilisation lors de compétitions d'attelage et des derbies. Dans la petite vidéo : <https://www.youtube.com/watch?v=okkcRD-otKw>, vous pouvez entendre Paul décrire certaines de ses voitures.

D'avoir un moment avec M. Paul c'était un moment unique. Un homme d'une grande culture qui savait si bien nous raconter l'histoire de ses passions. Toujours souriant, Paul était un homme généreux, chaleureux et amoureux de la vie. Nous en gardons de très beaux souvenirs.

Diane Potvin, porteuse d'histoires.

UN PETIT SOUHAIT DE....

Bonne fête aux personnes suivantes -

28 décembre : Hélène Benoit
30 décembre : Annette Coté
31 décembre : Danielle Desjardins
1^{er} janvier : Diane Desmarais
Joannie Auclair
Solange Pelletier
02 janvier : Ruth Dunn
03 janvier : Gordon Forcell
Johanne Hamel
Hector Lemelin
04 janvier : Martin Côté
05 janvier : Gisèle Dufresne
Claudette Lepellée
Pierre-Edouard Lemelin
Marie-Claude Dubois
Daniele D'Amour

Joyeux anniversaire de mariage aux personnes suivantes -

28 décembre : Danielle Roy et Jude Girardot (39 ans)
Lise Paquette et Michel Gariépy (33 ans)
29 décembre : Martha Scott et Guy Pinard (62 ans)
Lorraine Gauthier et Gilles Bellegarde (56 ans)
30 décembre : Noémie Benoit et Alexandre Des Lauriers (11 ans)
03 janvier : Aizhen Jade Lefebvre et Philippe Brunelle (10 ans)

Félicitations à tous!

Pour ajouter à notre liste, nous vous invitons à nous donner des dates importantes (naissance, mariage) dans la vie de personnes que vous connaissez et nous le signalerons dans notre feuillet. Merci.

* * * * *

On nous écrit :

Diane, Donna et M. Réal, Très belle la Prière et photo de la Vierge Marie et Elisabeth. Vraiment le respect des autres est très important. Si nous voulons être respectés nous aussi. C'est respecter la Vie Chrétienne. Merci Diane pour les recettes délicieuses. Bonne semaine à vous tous. Yoyo 🍀

Francine et moi vous souhaitons également un joyeux temps des fêtes à notre pasteur bien aimé et à tous les membres de son équipe qui le soutiennent de façon régulière et plus particulièrement dans la période fort occupée qui commencera bientôt. Merci à tous et bonne santé. Paul

Bonjour Réal, Merci pour ce beau courriel. Nous renouvelons nos vœux pour un très beau temps des Fêtes, et nous espérons que l'année 2025 nous réserve la paix, la santé et la sérénité. À bientôt, Patrizia et Andrea

Bonjour ami Padré. Ce temps des fêtes représente pour moi un mélange de tristesse et de joie. Cette année particulièrement car quelqu'un de la famille me boude et refuse de me rencontrer, me privant ainsi de la présence de mes petits-enfants adorés. Je prie pour une meilleure entente et demande à Dieu lumière et amour inconditionnel de ma part. Je cultive la paix en moi cependant. Merci pour vos

prières, et gratitude à vous pour ce soutien constant. Gratitude également à vos anges gardiennes. Bonne semaine Padré. Jacline

Merci, la période des fêtes est beaucoup occupée, merci d'être là parmi nous c'est une bénédiction. Que Dieu veille sur vous. Joyeuses Fêtes. Diane C.

Joyeux Temps des Fêtes à vous de même! Merci de veiller sur nous, lors de moments touchants comme vendredi dernier ou pour les festivités à venir! Claire

Bonjour Réal, C'est toujours avec grand plaisir que nous recevons le feuillet que je m'empresse de lire. Merci beaucoup. Si on peut être mieux on va recommencer à aller à la messe. Ça nous manque beaucoup. Bonne semaine, ainsi qu'a Diane. Gabrielle et André

Merci beaucoup Monsieur Réal, nous vous souhaitons à vous et votre équipe d'heureuses Fêtes avec ceux et celles que vous aimez. Gerry et Ghislaine

*Grand merci pour tous ce que vous faites pour nous et tous les paroissiens et pour toutes les personnes qui se rendent pour partager avec vous tous
Oui un grand merci et nous profitons de ce moment magique pour vous souhaiter de passer du très bon temps ensemble avec tous ceux qui vous sont reconnaissants
De joyeuses fêtes de Noël et que l'année 2025 soit encore aussi prometteuse .
Merci à très bientôt ,* Jean-Côme et Mado 

Bonne Année- Happy New Year!

PÂTÉ AU POULET OU À LA DINDE



Ingrédients :

¼ de tasse margarine Bécél en bâton
1 oignon jaune, pelé et haché fin ou si vous avez du poireau
2 carottes, lavées et coupées en très petit dés
¼ de tasse farine blanche
Sel et poivre
1 1/3 tasse de fond de volaille, réduit en sel ou bouillon de poulet
1 pomme de terre pelée blanche, coupée en dés et blanchie (4 minutes)
1/2 tasse de petits pois surgelés
Environ 2 tasses de reste de dinde ou de poulet cuit, coupé en petits dés
Un peu de persil séché
1 pâte feuilletée du commerce ou une pâte à tarte maison
1 œuf battu

Préparation :

Étaler la pâte feuilletée, découpée un peu plus grande que la taille du moule.

Préchauffer le four à (375 °F). Faire fondre le beurre dans une casserole à feu moyen. Ajouter l'oignon, les carottes.

Cuire quelques minutes.

Ajouter la farine et bien assaisonner. Remuer et laisser cuire quelques minutes. Ajouter le fond de volaille ou le bouillon de poulet et bien brasser afin d'éviter la formation de grumeaux.

Incorporer les pommes de terre et poursuivre la cuisson 3 minutes jusqu'à tendreté des pommes de terre. Ajouter les petits pois, le poulet, le persil. Rectifier l'assaisonnement.

Transférer le mélange dans un plat d'environ 9 pouces de diamètre ou une assiette à tarte. Étendre la pâte sur le mélange et badigeonner avec un œuf pour la dorure. Cuire 35 à 40 minutes pour que la croûte soit dorée, au milieu du four. Retirer du four et laisser reposer quelques minutes avant de servir.

NOTE : Vous pouvez faire le mélange et le congeler sans la pâte.

Bon appétit!

Diane Gélinau